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UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE 

COMISSÃO DE ACOMPANHAMENTO DO PROGRAMA DE AÇÕES 

AFIRMATIVAS – PROAAf 

 

ATA DE REUNIÃO Nº 14/2021 

Aos 02 dias do mês de dezembro de 2021, às 09h15min., através da plataforma 

Google Meet, reuniram-se os membros da Comissão de Acompanhamento do 

Programa de Ações Afirmativas-PROAAf da Universidade Federal do Rio Grande, 

com a seguinte pauta: 1) Escolha dos representantes indígenas e quilombolas 

para a Homologação da documentação do processo seletivo específico; 2) 

Escolha das lideranças indígenas e quilombolas para realização das 

entrevistas do Memorial Descritivo do Processo Seletivo Específico da FURG. 

Estiveram presentes os seguintes integrantes: Adna Garcia (Prograd);  Carla De 

Felippe (Neai); Carla Marinho (Prae); Débora Santos (Coletivo Quilombola); Elisa 

Celmer (Reitoria); Helen Gonçalves (Prae); Letícia  Ponso (ILA); Leticia Chaplin 

(Reitoria); Leticia Burlamaqui (Prae ); Raquel Caramez (Prae); Rodrigo Pereira  

(SLS); Sibele Martins (Prograd). Convidados presentes: Ricardo Giacobbo, Gilberto 

e Daniele Jardim (representantes da COPERSE) e Jocemar Cadete (representante 

Indígena). Sibele iniciou a reunião, ressaltando a importância da definição dos 

membros para comporem as duas comissões pauta dessa reunião, na sequência 

passou para o primeiro item da pauta " 1) Escolha dos representantes indígenas e 

quilombolas para a Homologação da documentação do processo seletivo 

específico”.  Então, Elisa disse entender que para a homologação poderiam ser os 

estudantes. Ricardo disse que é necessária a indicação de 2 indígenas e 1 

quilombola. A estudante Débora disse que para a homologação pensaram no Éder 

Fonseca, estudante de SLS, e para suplente a Elisângela Lopes. Jocemar indicou 

que para a homologação seja a Janet ou, caso ela não possa, o Jocemar poderá 

participar. Segundo Ricardo para homologação não será necessária a participação 

de membros da comissão do PROAAF. Na sequência, Sibele passou para o 

segundo item da pauta 2) Escolha das lideranças indígenas e quilombolas para 

realização das entrevistas do Memorial Descritivo do Processo Seletivo 

Específico da FURG. Sibele salientou que para tal Comissão é necessário a 

indicação de uma liderança e 2 servidores da FURG. Jocemar sugeriu que seja uma 

liderança ou uma pessoa indicada pela liderança. Sibele perguntou se os estudantes 

poderiam participar da entrevista do Memorial. Segundo Daniele Jardim se o 

estudante for liderança não vê impedimento. Letícia Ponso questionou quem 

indicaria essa liderança. Daniele Jardim disse que não ficou definido, na Comissão 

de Estudos para a proposição do Memorial Descritivo nos Processos Seletivos 

Específicos Indígena e Quilombola da FURG, a forma como essa liderança seria 

indicada. Letícia Ponso disse que entende que essa escolha deveria ser feita pelos 

coletivos, pois ficaria complicado que essa Comissão de Acompanhamento do 

Programa de Ações Afirmativas escolhesse. Ricardo disse que as entrevistas serão 

online e que no dia 16.02.2022 será divulgado o cronograma das entrevistas com o 

link para os estudantes, mas que ainda não foi definida a plataforma. Elisa disse que 
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a MCONF tem uma sala de espera, mas Ricardo disse que tal plataforma é instável. 

Ricardo disse que preferia algo mais genérico. Letícia Ponso sugeriu que seja 

enviado aos coletivos um documento pedindo a indicação de uma liderança, a qual 

precisa ter acesso à internet, pois nas aldeias muitos não tem acesso. Sibele disse 

que a Comissão deveria estar indicada com a maior brevidade possível para que os 

membros possam ler previamente os Memoriais. Elisa disse que conforme o número 

de estudantes inscritos, deveríamos nos programar para 6 turnos de 4h. Letícia 

Chaplin sugeriu que seja comprado o acesso ao Meet, pois é uma das plataformas 

mais leves, salientando que precisamos que a plataforma permita a gravação das 

entrevistas. Sibelle disse então que será enviado um convite para que os Coletivos  

indiquem as lideranças. Elisa sugeriu que no convite para os coletivos já conste a 

plataforma online na qual ocorrerá a entrevistas, bem como conste que se trata de 

atividade voluntária não remunerada. Ricardo disse, que em função da possibilidade 

de ocorrer algum problema de conexão dos candidatos, gostaria de concentrar as 

entrevistas nos 21, 22 e 23 e deixar 24 e 25/02/2022 para caso tenham que 

reagendar algum horário de entrevista. Nada mais tendo a deliberar, a reunião foi 

encerrada. E para constar, eu, Helen Sibelle Nogueira Gonçalves lavrei a presente 

ata, que após lida e aprovada vai por mim, e pela Pró-reitora Sibele Martins, 

assinada. Rio Grande, 02/12/2021.------------------------------------------------------------------

------------------------------ 

 

Helen Sibelle Nogueira Gonçalves                       Sibele Martins 

Servidora PRAE                           Pró-Reitora de Graduação 


